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El intendente Walter Vuoto, junto a integrantes de su gabinete y mujeres 
referentes de distintos ámbitos de la comunidad, recorrieron este miércoles la 
obra del nuevo edificio administrativo de la Secretaría de la Mujer, que se lleva 
adelante en el Paseo Costero de la ciudad. “Este edificio es resultado 
de políticas públicas claras”, destacó el jefe comunal. PÁGS. 3/4

PÁG.  2
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LAGUNA SECA

CICLO LECTIVO 2020

PÁG.  5

TRAS DENUNCIAS EN REDES SOCIALES, RETIRAN
MUESTRAS DE CARNE PICADA DE SUPERMERCADOS

PÁG.  12

El jefe de Infectología del Hospital Regional Ushuaia, Leandro Ballatore precisó que “apareció una 
persona proveniente de Taiwan, hizo escala en Buenos Aires y llegó a Ushuaia con la finalidad de 
embarcarse en un crucero. Hace 48 horas comenzó con fiebre y consultó a los médicos del seguro al 
viajero. Los profesionales nos reportaron como posible caso de coronavirus”.

ACTIVAN PROTOCOLO DE SALUD ANTE POSIBLE 
CASO DE CORONAVIRUS EN TURISTA EN USHUAIA

A través de la Secretaría de Salud, 
el Municipio de Río Grande brindó 
una serie de recomendaciones 
para todos los vecinos y vecinas 
ante la posibilidad de una 
exposición prolongada al polvo en 
suspensión, generado en la zona 
de la Laguna Seca y 
de Los Cisnes.

DOCENTES ANALIZAN 
POSIBLES MEDIDAS

Las inspecciones se realizaron en las sucursales de supermercados La Anónima en Río Grande 
y Ushuaia y contó con la colaboración de la Dirección de Registro y Control de Alimentos del 
Ministerio de Salud. La medida se adoptó tras la viralización de fotografías en 
redes sociales sobre venta de carne picada en dudoso estado de salubridad. PÁG.  10

En los plenarios de docentes 
realizados ayer en las tres 
ciudades fueguinas, el gremio 
docente definió llevar a cabo 
medidas de fuerza en caso de no 
ser convocados a la negociación 
salarial antes del comienzo de las 
clases. No se descarta iniciar el año 
lectivo con paro y 
movilización.  

AVANZA “LA CASA DE 
LA MUJER” EN USHUAIA

EN RÍO GRANDE, BRIGHTSTAR SUSPENDE 
SU PRODUCCIÓN POR EL CORONAVIRUS
Los trabajadores de Brightstar están suspendidos porque la empresa no tiene insumos ya 
que los mismos llegan de China y la actividad se encuentra paralizada en el 
gigante asiático por el coronavirus.

PIDEN EXTREMAR
PRECAUCIONES
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GREMIALES 

DOCENTES FUEGUINOS ESTUDIAN POSIBLES 
MEDIDAS PARA EL COMIENZO DE CLASES

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. En la jornada de 
ayer se llevaron a cabo plenarios de 
docentes en esta ciudad, Tolhuin y 
Ushuaia para definir las acciones 
a seguir en relación a las negocia-
ciones salariales en caso de no ser 
convocados antes del comienzo de 
clases. 

Durante los encuentros se plan-
teó que al día de la fecha (por ayer 
miércoles) aún no había convoca-
toria para discutir salario por parte 
del Ejecutivo y el lunes 2 de marzo 
comienzan las clases por lo que se 
llevarán a cabo distintas medidas 
hasta definir en el Congreso Provin-
cial de Delegados del 28 de febrero 
e incluso se está estudiando la posi-
bilidad de un paro y movilización si 

En los plenarios de docentes realizados en las tres ciudades fueguinas se definió llevar a cabo medidas de fuerza en caso de no ser convocados a la 
negociación salarial antes del comienzo de las clases. No se descarta iniciar el año lectivo con paro y movilización.  
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el Gobierno no convoca a paritarias. 
Desde el gremio que agrupa a 

maestros y profesores manifestaron 
que se consultará al conjunto de las 
y los docentes “para que las defini-
ciones se tomen de la manera más 
democrática” y que desde el SU-
TEF se buscarán las opiniones por 
las instituciones escolares para ver 
“qué acciones llevaremos adelante  
el día lunes 2 de marzo en caso de 
que no haya una propuesta de au-
mento salarial. Este mandato será 
llevado al Congreso Provincial del 
día viernes 28 de febrero, por lo cual 
instamos a toda la docencia a parti-
cipar de los debates, consultas, ple-
narios, asambleas, congresos y de 
todas las instancias de debate que 
se generen.

Desde el gremio recordaron que 
el mandato del Congreso Provincial 

DEMANDA HABITACIONAL: 
LA MUNICIPALIDAD SE 
REUNIÓ CON LA MESA DEL 
TRABAJO DE SUTEF

USHUAIA. La secretaria de Hábi-
tat y Ordenamiento Territorial, Lore-
na Henriques Sanches se reunió en 
la Intendencia con las mujeres de la 
mesa de trabajo del SUTEF, para ar-
mar una agenda en conjunto que per-
mita llevar adelante pasos concretos 
y firmes para atender la demanda ha-
bitacional que dicho sector tiene por 
resolver. 

“Son varios los puntos en los que 
trabajamos, porque la demanda de vi-
vienda de las compañeras del SUTEF 
es bastante. Estas reuniones sirven 
también para atender todo lo referen-
te a la construcción en los terrenos 
que ellos ya tiene adjudicados, ya sea 
mediante convenios o por decretos 
de adjudicación. Poder ayudarlos con 
eso, acompañarlos en ese camino de 

MUNICIPALES

poder conseguir financiamiento y de 
presentar sus proyectos ante la Muni-
cipalidad. Todo el trayecto hasta que 
la construcción está consolidada y la 
familia ya vive en el hogar” señaló Lo-
rena Henriques Sanches. 

Asimismo, destacó que “esta pri-
mera reunión fue para aunar agendas, 
para poner a punto requerimientos 
administrativos y empezar a trabajar 
juntos y muy fuertemente para poder 
dar respuesta a las demandas insatis-
fechas de dicho sector. Con esta nue-
va gestión, la secretaría quiere darle 
otra dinámica para poder abordar va-
rios puntos a la vez y dejarles en claro 
que somos una secretaría de puertas 
abiertas, para que los referentes y las 
organizaciones se sientan en su casa, 
porque estamos a disposición”.

del 19 de febrero  de 2020 “aprobó 
la propuesta del Gobierno sobre la 
vuelta a la legalidad del salario es 
decir “por igual tarea, igual remune-
ración”. Como siempre aclaramos, 
esa propuesta no es de aumento 
salarial, sino que sería la base para 
comenzar la discusión de pauta 
salarial”. Luego de ese Congreso el 

Gobierno provincial emitió un bono 
para toda la administración pública 
que fue rechazado ampliamente por 
los docentes justamente porque se 
buscaba que se definiera una pau-
ta salarial y que la suma resultante 
fuera al básico por lo que el viernes 
hubo piquetes y manifestaciones en 
varias escuelas de Río Grande. 
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VUOTO RECORRIÓ LOS AVANCES DE OBRA DEL EDIFICIO
DE LA SECRETARÍA DE LA MUJER EN EL PASEO COSTERO

USHUAIA. El intendente Wal-
ter Vuoto junto a integrantes de 
su gabinete, mujeres referentes de 
distintos ámbitos de la comunidad 
y vecinas recorrieron la obra del 
nuevo edificio administrativo de la 
Secretaría de la Mujer de la Munici-
palidad, que se lleva adelante en el 
Paseo Costero de la ciudad. 

Verificaron el avance de los tra-
bajos y coincidieron en la necesidad 
que tenían las mujeres de Ushuaia 
de contar con un espacio de en-
cuentro, de contención y de trabajo, 
y de contar con políticas públicas 
que atiendan las distintas proble-
máticas e inquietudes que atravie-
san a un sector de la sociedad que 
estuvo invisibilizado por años. 

Entre otras referentes acompa-
ñaron al intendente las secretarias 
de la Mujer, Noelia Trentino Marti-
re; de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos, Sabrina Mar-
cucci; de Hábitat y Ordenamien-
to Territorial, Lorena Henriques 
Sanches; y de Cultura y Educación, 
Angelina Carrasco; la concejala y 
primera secretaria de la Mujer de 
Ushuaia, Laura Avila; las legislado-
ras Victoria Vuoto y Laura Colazo; la 
presidenta del Superior Tribunal de 
Justicia, María del Carmen Battaini; 
la titular de la Delegación Ushuaia 
del PAMI, Yésica Garay; la vicerrec-
tora de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego,  Adriana Urciuolo; 
la embajadora de Ushuaia, María de 
los Ángeles Musumesi; y un nutrido 
grupo de mujeres periodistas de la 
ciudad. 

Durante la recorrida, tras sos-
tener que “estamos muy contentos 
por la presencia de un gran número 
de mujeres referentes de distintos 
espacios de la sociedad civil y de 
los barrios, que son generadoras de 
opinión”, el intendente Vuoto mani-
festó que “este edificio, más allá de 
ser una obra pública, es la demos-

tración de que cuando un Estado 
tiene políticas de género, de inclu-
sión y de ampliación de derechos se 
ven estos resultados”. 

“Cuando asumimos nuestra ges-
tión discutíamos sobre un Estado 
municipal que era básicamente 
una empresa que prestaba servicios 
de alumbrado, barrido y limpieza, 
y que tapaba baches. Hoy tenemos 
un Estado municipal que se hizo 
cargo de la salud, del transporte 
público de colectivos, de los abue-
los cuando el PAMI se retiró, que 
se hizo cargo de acompañar a las 
familias con necesidades y que im-
pulsó políticas de género y de igual-
dad”, aseveró. 

En esa línea, planteó que “este 
edificio es resultado de políticas 
públicas claras; muchas veces se 
construye un discurso sobre las 
políticas de género pero nosotros 
acompañamos el discurso con ac-
ciones”. 

“Si uno no tiene políticas claras y 
gestión es posible llegar a transfor-
mar realidades, y nosotros tenemos 
un Estado con una mirada hacia 
todos y hacia todas”, valoró Vuoto, 
y recordó que “hace cuatro años te-
níamos otro Estado, otra realidad y 
una gran batalla que dar”. 

“Hace cuatro años fuimos muy 
criticados por crear la Secretaría de 
la Mujer, para muchos era generar 
más gasto político. Para nosotros no 
era un gasto, era inversión, y esa in-
versión del Estado se ve en políticas 
de inclusión y de igualdad que nos 
permitan tener una mirada a futu-
ro”, continuó.  

Finalmente, el intendente afir-
mó que “acompañamos las voces 
de las mujeres que están profundi-
zando un modelo de igualdad que 
es tan necesario en la Argentina”. 

Por su parte, la secretaria de la 
Mujer apuntó que el nuevo edificio 
“va a ser un lugar de encuentro en 

el que nos vamos a poder reunir, un 
espacio de discusión y debate y en 
el que también se van a dar capaci-
taciones”.

Además, Trentino Martire enten-
dió que “esto es resultado de las po-
líticas públicas que lleva adelante el 
intendente Walter Vuoto y que tie-
nen que ver con visibilizar la nece-
sidad que tenemos las mujeres y las 
diversidades, de ampliar derechos”.

La concejala Avila enfatizó a su 
vez que “se empieza a concretar esta 
obra que es muy importante para 
nosotras las mujeres de Ushuaia, 
va a ser un lugar de contención y de 
acompañamiento, pero sobre todo 
de encuentro” que además “está 
ubicado en un lugar estratégico de 
la ciudad, visible y accesible para 
todas las mujeres”. 

Sobre la presencia de tantas refe-
rentes en la recorrida comentó que 
“nos parecía importante que ellas 
también vieran de qué se trata esta 
obra tan importante que veníamos 
pensando desde el inicio de la pri-
mera gestión del intendente Walter 
Vuoto, ellas acompañaron estas po-
líticas públicas y nos pareció impor-
tante que estuvieron presentes en 
este primer recorrido”.   

Capacitaciones

Lorena Enriques Sanches, secre-
taria de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial, consideró que “este es-
pacio va a permitir que las mujeres 
se desarrollen a través de capacita-
ciones y también las va a contener 
cuando tengan alguna problemáti-
ca”. 

“La cuestión de género atraviesa 
a todas las áreas del Gabinete y es el 
camino que nos marcó el intenden-
te desde el primer día de gestión. 
Debemos dar contención y aten-
der a todos aquéllos que necesiten 

el apoyo el Estado municipal, y por 
ello realizamos un trabajo articula-
do para dar respuestas a las proble-
máticas que nos plantean los veci-
nos”, expresó. 

Espacio de contención

La legisladora Victoria Vuoto 
sostuvo que “estamos muy conten-
tas con esta decisión política del 
intendente Vuoto de construir este 
espacio para las mujeres, en el que 
se van a poder realizar capacitacio-
nes, talleres, charlas y actividades 
culturales, además de dar conten-
ción. Es un edificio que está pen-
sado para todas las actividades que 
desarrollamos las mujeres cuando 
nos organizamos y planificamos 
una agenda que responda a nues-
tras necesidades y garantice nues-
tros derechos”. 

“También va a haber un espa-
cio para la atención de las mujeres 
víctimas de la violencia de género, 
un ámbito adecuado que garanti-
ce la escucha, el asesoramiento y 
el acompañamiento permanente”, 
sentenció.    

La parlamentaria destacó que el 
intendente Vuoto “tomó la decisión 
política de visibilizar las cuestiones 
de género con la creación de la Se-
cretaría de la Mujer, y luego tomó la 
decisión de construir esta casa en 
pleno centro de la mujer”, lo cual 
“es visibilizar a la mujer, a su traba-
jo y a sus problemáticas y es poner 
sobre la mesa algo cotidiano que 
nos atraviesa”. Para Victoria Vuoto 
“enviarnos a otro lugar de la ciu-
dad hubiera significado ocultarnos 
y seguir estando invisibilizadas, por 
lo que fue una decisión acertada 
y también el producto del trabajo 
que hizo Laura Avila al frente de la 
Secretaría, y que ahora continúa 
Noelia Trentino Martire”.

El intendente Walter Vuoto, junto a integrantes de su gabinete y mujeres referentes de distintos ámbitos de la comunidad, recorrieron este miércoles 
la obra del nuevo edificio administrativo de la Secretaría de la Mujer, que se lleva adelante en el Paseo Costero de la ciudad. “Este edificio es resultado 
de políticas públicas claras”, destacó el jefe comunal.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

USHUAIA. La presidenta del Su-
perior Tribunal de Justicia, María 
del Carmen Battaini resumió la re-
corrida como “altamente positiva 
porque pudimos ver que aquello 
que empezamos hace varios años a 
trabajar, donde nos encontrábamos 
alrededor de una mesa con muchas 
preocupaciones y con claridad so-
bre las necesidades de la gente y, a 
veces sin poder dar respuesta, pue-
de ir hoy concretarse con la tarea 
puntual del estamento público, más 
allá de los poderes que cada uno in-
tegre, de la Municipalidad que de-
muestra todo su activismo en esto 
de concretar acciones que tengan 
que ver con el resguardo de los de-
rechos de la gente”. 

“Yo recordaba que la Casa de la 
Justicia de Tolhuin empezó siendo 
una simple casita que buscaba dar 
respuesta a la gente y hoy es un mul-
tipuertas donde todos pueden tener 
una respuesta. Esta es una Casa 
nuestra, una Casa de las mujeres 
que necesitan ser contenidas, de las 
mujeres que necesitan capacitarse, 
de las mujeres que necesitan estar 
con otras mujeres y empoderarse 
de su propio lugar y de su propia 
actuación. La Casa va a ser algo her-
moso, porque hasta ecológicamen-
te se integra al paisaje. El verde es 
siempre un color de esperanza. Así 
que realmente es algo muy positivo 
ver la dinámica de muchas mujeres 
luchando por lo mismo. No por ser 

más o menos. Sino por ser iguales, 
por tener igualdad de oportunida-
des y ser reconocidas como iguales” 
destacó Battaini. 

Asimismo, reflexionó sobre el 
hecho de que “muchas mujeres ni 
siquiera se dan cuenta de que es-
tán inmersas en un problema, por 
eso este espacio también va a ser un 
lugar de capacitación, de entendi-
miento y de reconocimiento. Real-
mente es muy positivo para todas 
las mujeres, más allá del lugar que 
ocupemos o del trabajo que haga-
mos. El desafío es seguir profundi-
zando este camino, con una mayor 
interacción”. 

“Un orgullo para los fueguinos”

Por su parte, la legisladora pro-
vincial del Partido Verde, Laura Co-
lazo señaló que “es un orgullo para 
todos los fueguinos y las fueguinas 
poder contar con este tipo de inver-
sión en estos espacios, que tanto 
hacen falta en toda la provincia. Por 
eso celebro, felicito y agradezco al 
intendente Walter Vuoto y a todo su 
equipo por esta iniciativa.  Esta obra 
es un hito en la historia de nuestra 
provincia, así que cuenta con todo 
nuestro apoyo”. 

Asimismo, también destacó que 
“este tipo de inversiones ayuda a 
trabajar mejor sobre las problemá-
ticas de género. Esto ya quedó de-
mostrado por la decisión que tomó 

Walter Vuoto hace cuatro años, 
cuando creó el área de género en el 
Municipio de Ushuaia. Creo que es 
muy positivo este tipo de articula-
ción interinstitucional entre los dis-
tintos poderes y los distintos niveles 
de gobierno. Contamos también 
hora a nivel nacional con el Ministe-
rio para la igualdad, por lo que creo 
que esto también habla de una nue-
va etapa en las políticas públicas de 
género”. 

“Una obra increíble”

Asimismo, la Jefa de Gabinete de 
la Municipalidad de Tolhuin, Nancy 
Jodurcha destacó el “nuevo espacio 
que se le está dando a la mujer des-
de el Municipio de Ushuaia. Se trata 
de una obra increíble y muy buena 
para todas las mujeres de la provin-
cia. Junto al Intendente de Tolhuin, 
Daniel Harrington también esta-
mos trabajando en esa dirección. 
Cuando asumió, Daniel creó la Di-
rección de la Mujer en nuestra ciu-
dad de Tolhuin, por lo que tenemos 
mucho para avanzar y trabajar en 
este sentido”.  

“Va a ser un ícono”

La periodista Constanza Ojeda 
también destacó “esta invitación 
por parte del Intendente de la Ciu-
dad, Walter Vuoto de convocarnos a 

mujeres de distintas organizaciones 
a la recorrida a esta obra tan espera-
da por la ciudad y por las mujeres. 
Va a ser un ícono que va a quedar 
establecido en Ushuaia, no solo por 
lo que significa, sino también por la 
construcción arquitectónica, que 
está pensada para ser un mirador. 
Yo creo que este espacio va a ser 
apropiado por las mujeres para que 
podamos hacer las asambleas y tra-
bajar sobre las fechas y los eventos 
importantes para las mujeres”. 

También estuvieron presentes 
las periodistas Carla Fulgenci, Mi-
riam Azcurra, Sofia Oviedo, Cons-
tanza Ojeda, Silvana Minué, Belen 
Martinez, Natalia Caso, Luz Scarpati 
y Carolina Masdeu, entre otras. 

Además acompañaron las secre-
tarias de la Mujer, Noelia Trentino 
Martire; de Políticas Sociales, Sani-
tarias y Derechos Humanos, Sabrina 
Marcucci; de Hábitat y Ordenamien-
to Territorial, Lorena Henriques 
Sanches; y de Cultura y Educación, 
Angelina Carrasco; la concejala y 
primera secretaria de la Mujer de 
Ushuaia, Laura Avila; las legislado-
ras Victoria Vuoto y Laura Colazo; la 
titular de la Delegación Ushuaia del 
PAMI, Yésica Garay; la vicerrectora 
de la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego,  Adriana Urciuolo; la em-
bajadora de Ushuaia, María de los 
Ángeles Musumesi; y vecinas de la 
ciudad y de la provincia.

MUNICIPALES

DESTACARON LA NUEVA CASA DE LA MUJER 
COMO UN “HITO HISTÓRICO PARA LA PROVINCIA”
Durante la recorrida del intendente Walter Vuoto de los avances en la obra de la Casa de la Mujer, estuvo acompañado por mujeres referentes 
sociales, políticas, culturales y de los medios de comunicación de toda la provincia. 
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INDUSTRIA FUEGUINA

EN RÍO GRANDE, BRIGHTSTAR SUSPENDE 
SU PRODUCCIÓN POR EL CORONAVIRUS

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. El coronavirus tra-
jo inesperadas consecuencias a Tie-
rra del Fuego. Debido a la demora 
en el envío de insumos desde China 
la empresa Brightstar comenzó ayer 
con suspensiones, que se extenderán 
durante ocho días, sus líneas de pro-
ducción y se verán afectados tanto los 
trabajadores enrolados en la UOM 
como los de ASIMRA. 

Al respecto Oscar Martínez, secre-
tario General de la UOM Río Grande 
explicó que la empresa está tomando 
la decisión de suspender las activi-
dades “atento a que por la situación 
generada por este virus no se han 
podido tener los insumos necesarios 
para la producción alrededor de una 
semana, entonces han comunicado 
la necesidad de paralizar la actividad” 
y aclaró en declaraciones a FM Del 
Pueblo que “no se están embarcando 
los insumos por la parálisis de activi-
dad que hay en China, y como con-
secuencia de ello hay un atraso en el 

envío de insumos”.
El dirigente de la Unión Obrera 

Metalúrgica señaló que “en el caso de 
los celulares tienen un proceso mu-
cho más rápido para el envío, en mu-
chos de los casos los insumos llegan 
vía aérea por los tiempos cortos que 
tienen para colocarlos en la línea de 

producción” pero que “en el resto de 
los productos como televisores, aire 
acondicionado, cocinas microondas, 
tienen un periodo de tres meses vía 
marítima para llegar. Pero además, 
antes se prevé la compra de esos in-
sumos, lo que hace que los periodos 
sean todavía más extensos”.

En este sentido Martínez aclaró 
que desde el gremio interpretan que 
“podría haber alguna demora, en el 
caso de los insumos que no hayan 
sido embarcados producto del pa-
rate que hicieron por el fin de año y 
por las medidas que el estado chino 
dispuso para tratar de controlar este 
problema del coronavirus” por lo que 
en el caso de Brightstar se encuen-
tran “discutiendo con la empresa si 
surge alguna alternativa que mejore 
la situación, porque está claro que los 
trabajadores no quieren ver afectados 
sus ingresos, pero hasta el momento 
no hay nada resuelto”. 

Por otro lado, desde la conduc-
ción de ASIMRA, los representantes 
de los supervisores confirmaron que 
se acordó con la empresa Brightstar 
“una suspensión de 8 días, desde el 26 
de febrero al 3 de marzo. Las prime-
ras tres jornadas los trabajadores per-
cibirán el 100 por ciento del salario, 
en tanto los otros cinco días tendrán 
descuentos que no pueden superar el 
30 por ciento”.

Los trabajadores de Brightstar están suspendidos porque la empresa no tiene insumos ya que los mismos llegan de China y la actividad se encuentra 
paralizada en el gigante asiático por el coronavirus. 
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INTERÉS GENERAL

DENUNCIARON A PROVEEDOR QUE BLOQUEÓ EL 
INGRESO AL GALPÓN MUNICIPAL EN RÍO GRANDE

RÍO GRANDE. El secretario de Go-
bierno, Gastón Díaz, manifestó que 
“ya hicimos la denuncia correspon-
diente porque esta persona está co-
metiendo un delito al obstruir los ser-
vicios municipales que se encuentran 
paralizados debido a este bloqueo.” 

Cabe destacar que el monto que 
esta persona reclama ascendería a 
$540 mil pesos, correspondiente al 
mes de octubre del año pasado. Ade-
más “se los habría contratado mien-
tras en simultaneo otra empresa ofre-
cía el mismo servicio” indicó Díaz. 
Es por ello que “estamos auditando 
dicha contratación para corroborar si 
existió efectivamente la prestación de 
este servicio”, afirmó.

Respecto a esta auditoría, señaló 
que “una de las maneras de corro-
borar si efectivamente se realizó este 
trabajo, es revisar las cargas de agua 
que aparentemente se hicieron du-
rante los 30 días que se contrató el 
servicio”. Además, indicó que “esta-
mos averiguando si el camión está 
habilitado a repartir agua potable”, 
pero agregó que “son todas cuestio-
nes que estamos analizando y que 
esperamos prontamente poder dar a 

conocer a los interesados”.
Asimismo, Díaz adelantó que 

“evaluamos proceder a cuantificar 
los daños que está produciendo esta 
persona con la obstrucción de servi-
cios públicos y, si corresponde, pedi-
remos las compensaciones sobre el 
monto supuestamente adeudado”.

El Secretario de Gobierno men-
cionó que, debido al mencionado 
bloqueo, “hoy no pudimos comen-
zar con la obra de bacheo en la calle 

Thorne, como tampoco las que tenía-
mos programadas en el barrio Perón. 
No se pueden sacar las máquinas 

para que se pueda trabajar en los ser-
vicios de limpieza, de obra, manteni-
miento, y demás”.

Una persona identificada como Franco Sevilla, propietario de la empresa Sevilla Servicios “Phantor”, radicada en Ushuaia, bloqueó ayer el acceso al 
galpón municipal en reclamo por una deuda. El Municipio denunció judicialmente esta situación por “obstrucción de servicios públicos”. La deuda 
que reclama el comerciante correspondería a la gestión municipal.

Por Elías García.

RÍO GRANDE. El corralón mu-
nicipal del parque industrial fue el 
epicentro del reclamo de un traba-
jador que brinda servicios al propio 
Municipio de Río Grande y decidió, 
ante una deuda que supera los 500 
mil pesos, colocar su vehículo de tra-
bajo en el ingreso al lugar en reclamo 
a una solución.

Por FM Master’s, Bruno Sevilla ex-
presó que “la problemática es la falta 
de pago y de atención que tuvieron en 
el Municipio para conmigo”, donde 
dejó en claro que fue trasladado “de 
área en área y me tomaron el pelo”.

“Me dijeron que me iban a llamar 
y nunca me llamaron. Espero que 
sea pronto y si no seguiremos acá”, 
relató el trabajador.

La deuda –describió- se generó 
cuando cumplió tareas de reparto 
de agua potable en la zona del barrio 
Austral, “en el caso de la factura que 
adeudan”.

“Para noviembre lo podrían ha-
ber pagado, diciembre también, 
enero, febrero. No hay voluntad, in-
tención”, definió. “Un funcionario 
del gabinete del intendente (Martín 
Pérez) dijo que lo iba a poner al tan-
to de la situación, pasaron dos horas 
y no hubo ninguna respuesta”, co-
mentó Sevilla.

Por último, el trabajador aclaró 
que no se retirará “hasta que la pla-
ta no esté acreditada en el banco” y 
su reclamo se realiza “respetando a 
los empleados, sin generar inconve-
nientes, el reclamo es hacia el Muni-
cipio, no a los empleados”.

RECLAMO

“LA PROBLEMÁTICA 
ES LA FALTA DE PAGO”
El reclamo se inició ayer por la mañana por una deuda de 540 mil pesos 
contraída en el mes de noviembre, cuando la empresa en cuestión realizó 
tareas de distribución de agua potable en el barrio Austral. 
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PROVINCIALES

CORONAVIRUS: “ESTAMOS MONITOREANDO A CADA 
HORA LA SITUACIÓN”, SEÑALARON DESDE GOBIERNO

USHUAIA. El Secretario de 
Gestión de Redes Asistenciales del 
Ministerio de Salud del Gobierno 
de la provincia de Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, Dr. José Torino, informó res-
pecto a la situación que se vive a 
nivel mundial por la propagación 
del coronavirus que la cartera de 
salud provincial se encuentra lle-
vando a cabo numerosas acciones 
de monitoreo y control. En el día 
de ayer se conformó el Comité 
Hospitalario y ya están trabajando 
los equipos de emergencia en los 
nosocomios para responder ante 
esta situación.

“El Gobierno de la Provincia 
a través del Ministerio de Salud, 
en consonancia con las directivas 
recibidas desde el Ministerio de 
Salud de la Nación y la Organiza-
ción Panamericana de la Salud en 
el marco del COVID 19, organizó el 
Comité de Emergencia con un Plan 
de Contingencia para esta situa-
ción”.

“En los hospitales de la provin-
cia existen equipos de emergencia 
con los especialistas necesarios, 
médicos, enfermería y servicios 
generales con sus respectivos ro-

les. En este momento estamos en 
alerta revisando a cada hora la si-
tuación”, recalcó.

Asimismo, el funcionario co-
mentó que “hay un Comité de 
Emergencia que es multisectorial 
y que se va a reunir nuevamente el 
viernes para revisar todos los dis-
positivos que están en funciona-
miento”.

“Este Comité de Emergencia lo 
integra personal de Defensa Ci-
vil, del Ministerio de Salud, de la 
Dirección de Epidemiología e In-
formación de Salud, los directores 
generales de todos los médicos de 
los hospitales, los prestadores pri-
vados, personal de Aeropuertos 
Argentina 2000, Puertos y la Ar-
mada Argentina. Tenemos cubier-
tas todas las líneas de entrada a la 
provincia con toda la vigilancia”, 
explicó Torino.

Finalmente, indicó que “a tra-
vés de las redes y los medios de 
comunicación el Ministerio de Sa-
lud ha puesto en conocimiento a la 
población de toda la información y 
las recomendaciones con respecto 
a lo que hay que hacer en caso de 
tener síntomas o sospechas”.

El secretario de Gestión de Redes Asistenciales del Ministerio de Salud, Dr. José Torino, informó respecto a la situación que se vive a nivel mundial por 
la propagación del coronavirus y las acciones que se llevan adelante desde la cartera de salud provincial.

REMATE DE AUTOMOTORES POR EJECUCION 
DE PRENDA (Art. 39-Ley 12.962)

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 12-Fª 03-Tª 1, hace saber por el término 
de tres días que por cuenta y orden de HSBC BANK ARGENTINA  S.A. (Acreedores 
Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y conforme Art. 585 del Código de Comercio, 
rematará el día 07 de Marzo de 2020, a las 15 horas en el domicilio sito en calle Edison 
Nº  1250  de ésta ciudad de Río Grande siendo su exhibición el día 07 de Marzo en el 
horario de 10 a 15 horas, en dicho domicilio, los siguientes bienes:
1) Un (1) Automotor, marca 047-FORD, tipo 05-SEDAN 5 puertas, modelo A84-KA SEL 1.5L, 
año 2018 y en el estado en que se encuentra.- 
2) Un (1) Automotor, marca G89-CHERY, tipo 04-RURAL 5 puertas, modelo 043-TIGGO 5 2.0 
LUXURY CVT, año 2017 y en el estado en que se encuentra.-
3) Un (1) Automotor, marca 53-VOLKSWAGEN, tipo 17-SEDAN 5 puertas, modelo 
5W-SURAN 1.6 5D TRACK 350, año 2018 y en el estado en que se encuentra.-
4) Un (1) Automotor, marca  027-CITROEN, tipo 02-SEDAN 4 puertas, modelo 416-C-ELYSEE 
VTI 115 FEEL, año 2017  y en el estado en que se encuentra.-
5) Un (1) Automotor, marca 047-FORD, tipo 05-SEDAN 5 puertas, modelo  A85-KA SE 1.5L, 
año 2016  y en el estado en que se encuentra.- 
6) Un (1) Automotor, marca 136-VOLKSWAGEN, tipo  05-SEDAN 5 puertas, modelo 577-
GOL TREND 1.6 MSI, año 2017  y en el estado en que se encuentra.-
7) Un (1) Automotor, marca 047-FORD, tipo 05-SEDAN 5 puertas, modelo A33-FIESTA 1.6L 
TITANIUM POWERSHIFT,  año 2017 y en el estado en que se encuentra.-
SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - COMISION 10%- 1% 
Sellado de Ley.-
El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la Subasta en el 
domicilio sito en calle Edison Nº 1250 de la ciudad de Río Grande, en el horario de 16 a 
20 horas, bajo apercibimiento de darse por perdidas  las sumas abonadas a la Entidad 
Vendedora. Las operaciones se realizarán en PESOS. La entrega de los Automotores se 
realizará previo pago total. Las deudas por Patentes, Multas y Gastos de Transferencia 
y demás Impuestos estarán a cargo exclusivo del comprador, quién deberá constituir 
domicilio dentro del radio de la Provincia de Tierra del Fuego. Subasta sujeta a la 
aprobación de la Entidad Vendedora.-
Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor circulación.
Río Grande,  19  de Febrero de  2020.-

          Fdo. Aurelia Liliana Medina
                                                                                Martillero Público

EDICTO JUDICIAL 

El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 
1, Distrito Norte, a cargo del Dr. HORACIO D. BOCCARDO, Secretaria 
Única a cargo de la Dra. PAULA BARRIA LODEIRO, comunica por 
el término de dos (2) días, en los autos caratulados “DIEZ RAFAEL 
C. C /M&P S.A. S/ EJECUCION DE HONORARIOS” Expediente N° 
34.531/2019, que la Perito Martillera Aurelia Liliana MEDINA, subastara 
el día 06 de Marzo de 2020 a las 12 horas, en el domicilio de la calle 25 
de Mayo N° 1475 esquina Gral. Mosconi de la ciudad de Río Grande, 
siendo los días 03-04 y 05 de Marzo en el horario de 12 a 16 horas la 
exhibición del siguiente bien: 

Un (1) Inmueble, Nomenclatura Catastral Sección A - Macizo 45 — 
Parcela 15a — Matrícula I-A-6134, sito en calle 25 de Mayo N° 1475 
esquina Gral. Mosconi de la ciudad de Río Grande. Superficie Terreno: 
727,50m2. Superficie construida: 686 m2 aprox. Planta Baja: Posee un 
Salón principal de 25 metros de largo por 9 metros de ancho, con pisos 
cerámicos todo vidriado en su lateral, contiguo al Salón se encuentra 
otro Salón cuyas medidas son de 200 metros cuadrados aprox., piso 
cerámicos con un entre piso metálico en su lateral izquierdo, de 15 
metros de largo por 4 metros de fondo, el local posee calefacción 
central, contiguo al local se encuentra un Departamento de 36 metros 
cuadrados aprox, posee un dormitorio, un baño, cocina, calefacción. 
Planta Alta: Se encuentra un Salón de construcción ligera de 25 metros 
de largo por 9 metros de ancho, dos baños, una cocina y su lateral todo 
vidriado. El local cuenta con los servicios de electricidad, gas y agua.  
El inmueble se encuentra en buen estado de conservación y 
Desocupado.  
Base: PESOS CATORCE MILLONES NOVECIENTOS CINCUENTA 
Y TRES MIL CUATROCIENTOS SESENTA Y OCHO CON OCHENTA 
Y DOS CENTAVOS ($ 14.953.468,82)- AL CONTADO Y AL MEJOR 
POSTOR- En PESOS y en EFECTIVO. SEÑA 10%-COMISION 
3%-SELLADO DE LEY 1%.
El bien inmueble registra deuda a Rentas Municipal la suma de $ 
774.042,59 al 27/01/2020. A Camuzzi Gas del Sur la suma de $ 501,41 
al 23/01/2020. A Cooperativa Eléctrica la suma de $ 16.619,46 al 
27/01/2020. Las deudas son a cargo del comprador como así también 
los Gastos de Inscripción.  
El comprador deberá constituir domicilio en el radio del Juzgado.  
El 90% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de aprobada 
la Subasta Judicialmente, mediante depósito judicial en el Banco de la 
Provincia de Tierra del Fuego, Sucursal Río Grande a cuenta de autos 
y a la orden de este Juzgado.  
Río Grande, 21 de Febrero de 2020.- 
Para ser publicado por el término de dos (2) días en el Boletín Oficial 
de la Provincia y un Diario local.-
Paula Barría Lodeiro - Secretaria
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USHUAIA. La Municipalidad, a 
través de la Secretaría de Turismo y 
del apoyo de la Agencia de Desarrollo 
Ushuaia Bureau, participa de la Feria 
Internacional de Turismo ANATO. 

Se trata del evento de turismo más 
importante de Colombia, donde per-
sonal de la secretaría tendrá la posi-
bilidad de realizar capacitaciones a 
operadores mayoristas, minoristas y 
ofrecerán información de la ciudad 
más austral del mundo, al público fi-
nal. 

La feria tiene lugar desde el miér-
coles 26 hasta el sábado 29 de febrero, 
en Bogotá. La misma, es organizada 
por la Asociación Colombiana de Via-
jes y Turismo-ANATO, un evento que 
nació en 1982 y al pasar el tiempo, se 
ha ido consolidando hasta convertir-
se en uno de los más importantes del 
sector. 

Allí, el Secretario de Turismo de la 
Municipalidad de Ushuaia, José Luis 
Recchia estuvo con el Ministro de Tu-

rismo de la Nación, Matías Lammes 
refiriéndose “al trabajo de promoción 
sobre el Destino Ushuaia, resaltan-
do las características de los paisajes 
en las diferentes estaciones del año, 
como así también la diversidad de 
servicios en hotelería y gastronomía”. 

El funcionario municipal expli-
có que “siempre se aúnan esfuerzos 
para capacitar a operadores de todo 
el mundo, garantizando herramien-
tas informáticas y tecnológicas para 
mantenerse informado de todo lo 
que requiere el turista”. 

La Vitrina se creó como una he-
rramienta comercial para que los 
Agentes de Viajes de todo el mundo 
tuvieran la oportunidad de encontrar, 
en un solo lugar, toda la cadena turís-
tica, de bienes y servicios de más de 
35 países y todas las regiones de Co-
lombia, y para que los cerca de 16.000 
visitantes profesionales los conozcan 
y comercialicen en el mercado turís-
tico.

MUNICIPALES

USHUAIA SE SUMA A LA 
FERIA INTERNACIONAL ANATO

GREMIALES

SOEM RECLAMARÁ UN INCREMENTO SALARIAL AL BÁSICO

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Desde el sindica-
to municipal de Ushuaia manifes-
taron la intención de avanzar con 
el Ejecutivo sobre el tema salarial 
y manifestaron que la decisión es 
lograr una suma que vaya al bási-
co, como se hace “desde siempre”, 
analizar la situación de pasantes y 
contratados entre otros temas. 

Al respecto el secretario de Pre-
visión Social del SOEM Horacio Ga-
llegos explicó que están esperando 
“con incertidumbre” negociación 
salarial que pretenden iniciar con 
el Ejecutivo municipal aunque 
también quieren “que sea lo me-
jor” y adelantó que “para nosotros, 
desde siempre, los aumentos fue-
ron al básico, por eso rechazamos 
todo tipo de bono. Nos costó mu-
cho tiempo, muchos años de lucha, 
que entendiera el Ejecutivo que no 
es una cuestión meramente de sa-
lario, sino que eso repercute en la 
Caja, en los aportes que tenemos 
para la jubilación, como también 
en nuestra obra social”.

Gallegos además manifestó que 
“en esta oportunidad” no le plan-
tearán al Ejecutivo reclamo alguno 
relacionado con la situación de los 
trabajadores que se desempeñan 
como pasantes o que tienen con-
tratos a tiempo porque se trata de 
un tema que desde el gremio abor-

daron “la reunión pasada, cuando 
dijimos que queríamos sentarnos a 
discutir. Tenemos entendido que el 
Ejecutivo solicitó la ampliación de 
243 plantas al Concejo Deliberante 
y, obviamente, lo que planteamos 
fue sentarnos a discutir”.

Números concretos

El dirigente del Sindicato de 
Obreros y Empleados Municipales 
aclaró el último incremento otor-
gado había sido por decreto porque 
“no nos pusimos de acuerdo. Hasta 
el último momento sostuvimos que 
había una posibilidad de ampliar y 
ser un poco más generosos con la 
oferta que dieron en su momento, 
esperamos que esta vez podamos 
charlar un poco más en profundi-
dad y –con los números en la mesa- 
que podamos sentarnos a discutir” 
y recordó que desde el Municipio 
“decían que los números eran pú-
blicos, pero cuando llevábamos 
esos números nos decían que no 
reflejaban la realidad que ellos ma-
nejaban. Entonces justamente por 
eso solicitamos que ellos traigan los 
números, para cotejar, obviamente 
porque sabemos los ingresos que 
vienen a la provincia y los que son 
coparticipables con el municipio”.

Si bien Gallegos reconoció que los 
datos que se cruzan “pueden variar, 
pero muy poco, entonces necesita-

Trabajadores municipales de Ushuaia comenzarán las negociaciones salariales y esperan conseguir un aumento al básico. Pidieron sentarse a 
dialogar con los números sobre la mesa.

mos que la documentación la trai-
gan ellos para sentarnos a discutir 
sobre números concretos” y remarcó 
que en la reunión que se lleve a cabo 
se deberá acordar “cuando nos vol-
vemos a sentar por el tema del pase 
a planta; también para charlar sobre 
otras cosas como la insalubridad; 

cuestiones pendientes sobre nues-
tra Caja de Jubilación; porque hay 
cuestiones a las que se le deben dar 
un corte definitivo. Hay compañe-
ros que tienen que jubilarse y no lo 
pueden hacer, porque hay cuestio-
nes que no se definen respecto de la 
insalubridad”.  
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IMPULSAN EL PROYECTO “USHUAIA SIN BARRERAS” 
PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD

USHUAIA. El subsecretario de 
Desarrollo Económico de la Munici-
palidad, Gustavo Ventura, presentó 
al concejal, Gabriel De la Vega el pro-
yecto denominado “Ushuaia sin ba-
rreras”, el cual pretende llegar “a una 
generación de ushuaienses de entre 
15 y 17 años, donde esperamos que 
no tengan que buscar alternativas en 
otras ciudades alejándose de sus fa-
milias, sino ofrecer la oportunidad de 
quedarse aquí, y acompañarlos como 
sociedad”. 

El funcionario municipal explicó 
que junto a De la Vega, “estamos ana-
lizando las herramientas para poder 
instrumentarlo en el sector privado, 
de manera que industrias y empresas 
tengan dentro de su nómina de per-
sonal, a vecinos y vecinas con disca-
pacidad”. 

Sobre ese punto, Ventura acla-
ró que “este proyecto surge a raíz de 
encuentros con representantes de 
organizaciones y asociaciones de 
personas con discapacidad, quienes 
además familiares y amigos manifes-
taron las dificultades que presenta la 

mayoría en el ámbito laboral. Desde 
el municipio vamos a generar capa-
citaciones y seleccionaremos a pos-
tulantes, con el objetivo de ayudarlos 
a que puedan hacer una elección de 
tareas que sean acordes a sus disca-
pacidades”. 

Por otra parte, De la Vega aclaró 
que “si bien hacía un tiempo venía-
mos trabajando sobre esta propues-
ta, queremos anticipar que vamos a 
poner a disposición todas las herra-
mientas que estén a nuestro alcance 
para avanzar en una ciudad inclusi-
va. En una ciudad con oportunidades 

para todos y todas”.
En los próximos días, “nos sen-

taremos con diferentes cámaras del 
sector privado, esperando nos pue-
dan acompañar en este proyecto que 
no solo beneficia a un sector vulnera-
ble, sino a la ciudad entera” observó 
el edil.

BUENOS AIRES. El senador na-
cional Pablo Blanco repudió la de-
cisión de otorgarle el ‘Honoris Cau-
sa’ al expresidente de Bolivia, Evo 
Morales, y solicitó al Consejo Supe-
rior de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego (UNTDF) que dé 
marcha atrás con la mención

“Es una vergüenza que se pre-
mie a un hombre acusado por gra-
ves delitos de sedición, terrorismo 
y fraude electoral”, sostuvo.

Para Blanco “la UNTDF no pue-

de desconocer el informe de la 
Organización de Estados America-
nos (OEA) que concluyó que hubo 
“operaciones dolosas” e “irregula-
ridades graves” en las elecciones 
del pasado 20 de octubre en Boli-
via”.

Y remarcó: “Evo Morales no 
puede ser destacado por su labor 
como referente político latinoame-
ricano cuando está enfrentando un 
proceso judicial por delitos de te-
rrorismo y fraude electoral”.

POLÍTICA

BLANCO REPUDIÓ EL 
‘HONORIS CAUSA’ DE LA 
UNTDF A EVO MORALES

La Municipalidad de Ushuaia avanza en un proyecto de ordenanza que tiene por objetivo contribuir con el acceso y acompañamiento de las personas 
con discapacidad para que se puedan insertar en el mercado laboral. 
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TRAS DENUNCIAS EN REDES SOCIALES, RETIRAN
MUESTRAS DE CARNE PICADA DE SUPERMERCADOS

RÍO GRANDE. La Secretaría de 
Comercio provincial realizó inspec-
ciones en las sucursales de la cade-
na de supermercados La Anónima 
debido a denuncias recibidas por la 
comercialización de carne picada 

que presenta color blanco, ponien-
do en duda su composición.

Luego de la recorrida se retiró 
muestras de lo comercializado y 
el trámite de las actuaciones con-
tinuará con el análisis de dichas 
muestras extraídas.

Las inspecciones se realizaron 
en las sucursales de Río Grande y 
Ushuaia y contó con la colabora-
ción de la Dirección de Registro y 
Control de Alimentos, dependiente 
del Ministerio de Salud. 

En ese sentido, autoridades de la 
Secretaría de Comercio reiteraron 
que de acuerdo a sus funciones “se 
actuará siempre en defensa de los 
consumidores, más cuando se en-
cuentra en discusión derechos tan 

Las inspecciones se realizaron en las sucursales de supermercados La Anónima en Río Grande y Ushuaia y contó con la colaboración de la Dirección 
de Registro y Control de Alimentos del Ministerio de Salud. La medida se adoptó tras la viralización de fotografías en redes sociales sobre venta de 
carne picada en dudoso estado de salubridad.

sensibles como la salud”.
Junto al personal estuvieron pre-

sentes el secretario de Comercio 

Aníbal Chaparro, y el Subsecretario 
de Comercio Zona Sur, Gustavo Ce-
jas.

SUBSIDIO DE GAS: CIERRA 
EL REEMPADRONAMIENTO 
DE BENEFICIARIOS

RÍO GRANDE. Desde el Ministe-
rio de Finanzas Públicas de la pro-
vincia recuerdan a los beneficiarios 
del Subsidio de Consumo de Gas 
Envasado para uso domiciliario, que 
hasta el viernes 28 de febrero inclu-
sive se llevará a cabo el reempadro-
namiento anual obligatorio. Es ne-
cesario concretarlo previo a la fecha 
límite a fin de evitar futuros incon-
venientes.

Cabe recordar que este subsidio 
está destinado a personas que no 
cuentan con distribución de gas na-
tural domiciliaria, y que no destinen 

PROVINCIALES

dicho consumo al desarrollo de acti-
vidades comerciales y/o con fines de 
lucro.

Para realizar el trámite, los usua-
rios deberán acercarse a las oficinas 
de la Dirección Provincial de Progra-
mas Específicos ubicadas en:

-Río Grande: Av. San Martín N°701 
(esquina Piedrabuena), de lunes a 
viernes de 09 a 16hs.

- Tolhuin: Angela Loig N°321, de 
lunes a viernes de 09 a 16hs.

- Ushuaia: 60 Viviendas Tira 3, 
Casa 17, de lunes a viernes de 09 a 
16hs.

LAS INSPECCIONES SE 
REALIzARON EN LAS 

SUCURSALES DE RÍO GRANDE 
y UShUAIA y CONTó CON 
LA COLABORACIóN DE LA 
DIRECCIóN DE REGISTRO y 
CONTROL DE ALIMENTOS. 
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EXITOSO CIERRE DE LAS “COLONIAS DE LA JUVENTUD 2020”   

RÍO GRANDE. El pasado viernes, 
con un nutrido número de jóvenes 
de entre 13 y 18 años, el Municipio 
de Río Grande, a través de la Agen-
cia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud, llevó adelante el cierre 
de las “Colonias de la Juventud” en 
las instalaciones del Natatorio Mu-
nicipal “Eva Perón”. Tras la actividad 
se repartieron kits escolares a los jó-
venes, como presente para su inicio 
de clases.    

Al respecto, César Segovia, di-
rector de Juventud, indicó que 
“después de dos meses intensos de 
trabajo, estamos finalizando las co-
lonias para los jóvenes de la ciudad, 
es algo que nos pidió el intenden-
te Martín Perez desde que asumió 
la gestión, que es trabajar y estar 
cerca de nuestros chicos y chicas, 

ofreciéndoles un abanico amplio de 
propuestas”.  

En relación a las actividades, co-
mentó que “esta semana estuvimos 
cerrando los campamentos, y hoy 
finalizamos con una actividad en 
el Natatorio con chicos de distin-
tos barrios de la ciudad, y la verdad 
ha salido muy linda” y subrayó que 
“la iniciativa tiene como finalidad 
que ellos puedan conocerse, aun-
que vivan en puntos distintos de la 
ciudad, y vimos que la respuesta fue 
muy buena”.  

“La verdad que hemos tenido un 
verano muy lindo que nos acompa-
ñó con las distintas actividades que 
teníamos en agenda, sobre todo las 
salidas al campo. Estamos más que 
felices con la gran convocatoria de 

Tras dos meses de actividades, el Municipio destacó el desarrollo de las colonias de la Juventud 2020, que contaron con la participación de adolescentes 
y jóvenes de 13 a 18 años. El acto de cierre se realizó en el natatorio municipal y se entregaron kits escolares a los participantes. “Esto es algo que nos 
pidió el intendente Martín Perez, que es trabajar y estar cerca de nuestros chicos y chicas, ofreciéndoles un abanico amplio de propuestas”, señaló el 
director de Juventud, César Segovia.

LOS ENFERMEROS SOMOS PROFESIONALES DE LA SALUD
Sr. Gobernador de la Provincia de Tierra del Fuego  Antártida e Islas del Atlántico  Sur

Sres.  Legisladores 
Sra. Ministra de Salud

La ENFERMERÍA es una noble profesión con una visión humanística y basada en principios científicos, que se  ocupa de brin-
dar cuidados de calidad.
El año 2020 fue declarado por la Organización Mundial de la Salud como el “Año Internacional  de la Enfermería” con el objetivo 
de poner en valor los aportes de nuestra profesión a la sociedad y destacar el papel primordial que ocupan los profesionales 
de Enfermería en todo el sistema sanitario para la promoción  prevención y Rehabilitación de la Salud.
Estamos presentes en todos los niveles de atención de salud, así como en la  investigación, docencia y administración. 
En Tierra del Fuego se sigue PRECARIZANDO nuestro trabajo sin  el RECONOCIMIENTO PROFESIONAL para los Enfermeros.

¡Los ENFERMEROS somos profesionales!
SOLICITAMOS

- Pase a PLANTA PERMANENTE de los colegas contratados de forma precaria.
- DEROGAR las incompatibilidades del Decreto 2366/14 – Anexo 2.
- EQUIPARAR a los Enfermeros con el resto de los PROFESIONALES de la Salud 
- RECONOCIMIENTO de las Especialidades y Títulos de Postgrado de Enfermería.
- INCORPORAR al colectivo enfermero al régimen de JUBILACIÓN POR INSALUBRIDAD

ENFERMERÍA AHORA!
COLEGIO PÚBLICO DE PROFESIONALES DE ENFERMERÍA DE TIERRA DEL FUEGO - Comisión Directiva

chicos y chicas que han disfrutado 
de nuestras propuestas”, celebró el 
funcionario.  

Finalmente, Segovia destacó 
que “al finalizar la actividad com-

partimos una merienda, y reparti-
mos kits escolares para el secunda-
rio, nos parece importante para que 
ellos puedan tener esta herramien-
ta para el inicio de clases”.  
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SALUD ACTIVÓ EL PROTOCOLO ANTE UNA 
SOSPECHA DE POSIBLE CASO DE CORONAVIRUS

USHUAIA. El Ministerio de Salud 
confirmó que ante una sospecha de 
posible caso de coronavirus se activó 
el protocolo de salud. Se prevé que en 
el transcurso de este jueves estarán 
los resultados para confirmar o des-
cartar si es coronavirus.

El jefe de Infectología del Hospital 
Regional Ushuaia, Leandro Ballatore 
precisó que “apareció una persona 
proveniente de Taiwan, hizo escala en 
Buenos Aires y llegó a Ushuaia con la 
finalidad de embarcarse en un cruce-
ro. Hace 48 horas comenzó con fiebre 
y consultó a los médicos del seguro al 
viajero. Los profesionales nos repor-
taron como una sospecha de posible 
caso de coronavirus”.

Ante esta situación “se activó el 
protocolo que tenemos implementa-
do hace 3 semanas y se empezó con 
el estudio de caso, iniciando con el 
aislamiento del paciente, separán-
dolo del resto de la población que lo 
acompañaba” explicó el profesional.

“Se hizo el primer estudio para 
avanzar hacia el diagnostico, ese pri-
mer estudio dio negativo lo que nos 
obligó a continuar con el resto de los 
estudios que están en el protocolo 
que es el envío de la muestra al Hos-
pital Malbrán de Buenos Aires donde 
van a procesar para terminar de con-
firmar o descartar si es coronavirus, 
cutos resultados estarán durante este 
jueves” aseguró Ballatore.

Además señaló que “esta perso-
na en ningún momento estuvo en el 
Hospital” y especificó que “es un pa-
ciente con una edad no tan avanzada 
como se venía dando. Tiene 65 años, 
está en buen estado y se encuentra 
aislado junto con las dos mujeres que 
viajaban con él en un lugar específico 
con barbijo y con una restricción de 
circulación fuera del lugar donde se 

El jefe de Infectología del Hospital Regional Ushuaia, Leandro Ballatore precisó que “apareció una persona proveniente de Taiwan, hizo escala en 
Buenos Aires y llegó a Ushuaia con la finalidad de embarcarse en un crucero. Hace 48 horas comenzó con fiebre y consultó a los médicos del seguro 
al viajero. Los profesionales nos reportaron como una sospecha de posible caso de coronavirus”.

EL MUNICIPIO BRINDÓ DISTINTAS 
RECOMENDACIONES A VECINOS

RÍO GRANDE. A través de la Se-
cretaría de Salud, el Municipio brindó 
diversas recomendaciones para todos 
los vecinos y vecinas ante la posibili-
dad de una exposición prolongada al 
polvo en suspensión, generado en la 
zona de la Laguna Seca y de Los Cis-
nes.

Desde la Secretaría de Salud so-
licitan a la población tener extrema 
precaución, principalmente en niños 
y niñas, como también en pacientes 
adultos que presentan enfermedades 
alérgicas respiratorias.

Recomiendan a las personas con 

LAGUNA SECA

vías respiratorias sensibles, evitar sa-
lir al exterior de no ser necesario, para 
evadir una alta exposición al mismo.

Asimismo, resaltan que aquellos 
pacientes que padecen enfermedades 
pulmonares crónicas como asma, de-
ben evitar necesariamente la exposi-
ción a este tipo de fenómenos.

Finalmente, en el caso de niños 
y niñas, se solicita a los padres con-
currir a su médico de cabecera ante 
posibles síntomas de inconvenientes 
respiratorios, para llegar a un diag-
nóstico precoz y así lograr un trata-
miento adecuado.

encuentra”.
De igual modo recomendó que 

“aquellas personas que hayan estado 
durante los últimos 15 días en algún 
lugar donde existe epidemia de coro-
navirus, tengas síntomas respirato-
rios y fiebre deben consultar al médi-
co”. A su vez recordó la importancia 
de “higienizarse las manos con agua 
y jabón o alcohol en gel”.

Respecto al protocolo, detalló que 
“se está reformando y adaptando se-
gún las recomendaciones que hoy 
está modificando la Organización 
Mundial de la Salud”.

Ante cualquier nueva informa-
ción se estará comunicando a través 

de los canales oficiales del Gobierno 
provincial.
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ENTREVISTA

LA SECRETARÍA DE LA MUJER, GÉNERO Y DIVERSIDAD LLEVA 
ADELANTE UN “TRABAJO INTEGRAL” EN RÍO GRANDE

Por Fabiana Morúa.

Al asumir la nueva gestión de Río 
Grande el 14 de diciembre, se presen-
tó e inauguró una nueva secretaría: 
la de la Mujer, Género y Diversidad. 
Dicho espacio lo asumió la abogada 
Alejandra Arce.

Motivo por el cual, Tiempo Fue-
guino dialogó con la funcionaria, 
quien expresó que “estoy muy conten-
ta por lo que ha generado esta nueva 
secretaría que fue una decisión polí-
tica del intendente Martín Pérez, para 
que las mujeres sientan que tienen un 
espacio, un lugar donde puedan acer-
carse, dónde sean escuchadas, dónde 
pueden contar sus problemáticas”.

Si bien antes existía un espacio 
donde las mujeres podían contar sus 
problemáticas; con la creación de 
una secretaría es otra la impronta y 
el alcance que tiene para con las mu-
jeres de la ciudad. Por ello, Arce fue 
consultada por el trabajo que se rea-
liza actualmente con la Defensoría 
Municipal, la cual “quedó enmarcado 
dentro de la secretaría de la Mujer, 
Género y Diversidad. La Defensoría 
venía siendo un trabajo más enfoca-
do con la violencia de género y lo que 
viene a hacer la secretaría es a traba-
jar toda la vida de la mujer”.

Es decir, ella no se vincula úni-
camente con la violencia de género, 
sino que también abarca otras cues-
tiones como “la mujer y la salud, la 
mujer y el trabajo, la mujer y la cul-
tura; nos desarrollamos en distintos 
ámbitos y no quedamos enmarcadas 
solamente en temas de violencia por-
que me parece que esta secretaría 
vino a ampliar el marco en el que se 
mueve la mujer de Río Grande”; ma-
nifestó la secretaria.

“La Defensoría Municipal sigue 
trabajando con todos los temas rela-
cionados a la violencia, pero también 
se está trabajando con educación se-
xual, con niños y adolescentes y se-
guimos con la asistencia psicológica 
de forma integral donde hay aboga-
das, trabajadoras sociales y psicólo-
gas que están de manera permanente 
para la atención a la mujer, al niño y a 
la familia en general, porque cuando 
hablamos de violencia implica a toda 
la familia”; detalló Alejandra Arce.

Por otro lado, se le preguntó por la 
cantidad de casos que trabaja la se-
cretaría/Defensoría: “Desde la asun-
ción hemos atendido a más de 90 
personas, de las cuales 47 personas 
han sido atendidas por situaciones 
de violencia; consultas relacionadas 
con niñez y adolescencia, principal-
mente por responsabilidad parental, 
alrededor de 20; cuestiones de abu-
so sexual infanto-juvenil tuvimos 4 
y después de marzo, un mes tan im-
portante para la mujer porque está 

el día Internacional de la Mujer Tra-
bajadora, queremos hacer un trabajo 
más profundo vinculado con niñez y 
adolescencia, situaciones de abuso y 
empezar a trabajar en prevención”; 
relató la funcionaria.

Día Internacional de la Mujer 
Trabajadora

Respecto al 8 de marzo, un día 
muy importante para las mujeres, 
Arce añadió que el 7 y el 8 lanzarán 
la primera expo-mujer en la ciudad; 
“lo queremos enfocar en todas las 
acciones relacionadas a la mujer tra-
bajadora y lo queremos diferenciar 
de la mujer y la violencia, porque es 
un mes que trata sobre la mujer que 
trabaja”.

Por ello, el evento servirá como 
lugar donde la mujer pueda promo-
cionar, vender, mostrar los servicios 
que ofrece; y, en la expo-mujer, “que-
remos entregar los primeros financia-
mientos en forma de producto”.

Se han empadronado como mujer 
emprendedora más de 1000 muje-
res, luego “hay que analizar qué ha-
cen, hace cuánto empezaron porque 
el programa especifica que hay que 
hacer un acompañamiento especial 
a mujeres adultas mayores, con dis-
capacidad, a mujeres en situaciones 
de violencia”. Sin embargo, en lo que 
resta del año trabajarán en mini-expo 
barriales en las que se les brindará la 
oportunidad a cada mujer que perte-
nece al barrio en el que se hará.

Un espacio para las mujeres y las 
diversidades

Otro de los puntos que se le plan-
teó fue la reacción de la comunidad, 
sobre todo de las mujeres, en cuanto 
a esta nueva área: “Noté que las mu-
jeres están muy contentas de tener un 
espacio, lo cual ha hecho que se acer-
quen y que se sumen con proyectos”.

“Desde la parte interna, en rela-
ción al municipio de Río Grande, lo 
que vi es mucho acompañamiento 
de los demás secretarios, incluso de 
los hombres que integran el gabinete 
porque siempre están viendo que po-
demos hacer juntos y cierto cambio 
desde la perspectiva porque en cada 
acción que van a tomar tienen en 
cuenta la secretaría”; destacó. Es fun-
damental un paso así porque “cada 
vez que van a hacer algo relaciona-
do, por ejemplo, con la cultura, con 
el deporte o desde otra área, primero 
piensan cómo lo van a abordar, qué 
perspectiva van a tomar y eso es muy 
positivo”.

Respecto a novedades culturales, 
el 14 de marzo, la titular de la cartera, 
informó que “se inaugurará el paseo 
denominado ‘Mujeres de mi Tierra’; 
lo cual será importante porque que-
remos apostar a la mujer y a la cultu-
ra”.

bajarán fuertemente con proyectos 
para la niñez y la adolescencia, así 
como con asociaciones de distintos 
ámbitos: LGBTQ+; Asperger; TEA; con 
espacios que representen otras na-
cionalidades; con la comunidad sor-
da; porque “es muy importante para 
la ciudad empezar a incluir”.

Sin embargo, la funcionaria re-
marcó que “la diversidad es muy am-
plia porque también hablamos de las 
adultas mayores, de la comunidad 
LGBT+, trabajar con niñas y niños, 
con adolescentes, con situaciones de 
abusos en niñas, niños y adolescen-
tes”.

Hay que destacar que parte del 
equipo, en una semana, viajará a 
Buenos Aires porque ha sido seleccio-
nada como una de las nuevas secreta-
rías que tiene un perfil y una gestión 
de género abarcadora. De manera tal 
que “nos han invitado a dar una char-
la con la Defensoría; también apro-
vecharemos para reunirnos y seguir 
con el Observatorio que debemos 
poner en marcha; queremos trabajar 
en línea con el ministerio de Nación y 
bajar todos los programas nacionales 
que podamos desde el municipio”. Al 
mismo tiempo, aseguró que “somos 
un equipo chiquito y estamos espe-
rando nuestro espacio que va a estar 
frente al Banco Macro, por Rosales. 
Queremos mejorar el equipo de la 
Defensoría, queremos que tenga una 
sede en una zona más céntrica para 
que sea más concurrido y conocido, 
porque el trabajo que llevan adelante 
las chicas es ejemplar e integral”.

No obstante, la nueva secretaría 
no se abocará únicamente a la mujer, 
sino que también hará hincapié en 
la Diversidad: “Estamos trabajando 
con varias organizaciones, pero por 
el momento no con quienes especí-
ficamente están vinculados con la 
diversidad sexual. Ahora estamos en 
contacto con ACHER, la Asociación 
de Chilenos de la ciudad a quienes 
acompañamos porque, incluso, hay 
muchas mujeres emprendedoras chi-
lenas” anunció la secretaria.

“Nosotras trabajamos el género, 
por lo tanto, abordamos el género 
masculino, trabajamos con la mascu-
linidad y queremos al hombre inserto 
en la sociedad. Desde la secretaria tra-
bajamos para encontrar un punto de 
igualdad en todos los ámbitos, tanto 
para las mujeres como para las diver-
sidades. Por ello, cuando hablamos 
de diversidades no lo enfocamos úni-
camente a la comunidad LGBT, sino 
que también trabajar la mujer y la di-
versidad en la cultura, en el deporte, 
con discapacidad, en el trabajo, en el 
estudio”; declaró. No obstante, sostu-
vo que también hay que acompañar 
a las mujeres que no son emprende-
doras ni estudiantes porque también 
necesitan acompañamiento.

También mencionó que están “tra-
bajando con el área de inclusión de 
Desarrollo en relación a las mujeres 
con discapacidad, estamos trabajan-
do en varios proyectos para encarar 
de manera conjunta con las áreas de 
Salud, Cultura y Desarrollo Social”.

Por otro lado, Arce indicó que tra-

Con el nuevo espacio que estableció la gestión de Martín Pérez, a cargo de Alejandra Arce, requiere de un trabajo transversal con las diversas áreas y 
sectores de la ciudad, así como el trabajo integral y mancomunado con la sociedad riograndense, sobre todo con la mujer y las diversidades en todos 
los aspectos.
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LA PLANTA POTABILIZADORA DE TOLHUIN FUE 
UNO DE LOS LUGARES ELEGIDOS POR LOS ARTISTAS

TOLHUIN. En el marco del 1º 
Encuentro Provincial de Muralistas 
Fueguinos que se desarrolló en Tol-
huin del 21 al 25 de febrero organi-
zado por el Municipio de la localidad 
mediterránea, la Dirección Provin-
cial de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS) acordó que uno de los mu-
ros a intervenir fuera el de la Planta 
Potabilizadora ubicada en la calle 
Gendarmería Nacional.

Los artistas participantes fue-
ron Hona Roth (Tolhuin), Bernarda 
Roz Cabral (Río Grande), Ailén Leite 
(Río Grande), Adriana Olmedo (Río 
Grande), Martina Ulloa (Río Gran-
de), Laura Llovera (Ushuaia), Diego 
Pablo Buey (Ushuaia), Laura Aguile-
ra (Ushuaia), Rodrigo Nelson Crespo 

(Ushuaia) y Jorge Adrián Lasichi (Us-
huaia).

La temática del encuentro giró en 
torno a los pueblos originarios, por 
lo que entre los invitados especiales 
estuvo la ex diputada nacional Ama-
lia Gudiño, descendiente Selknam. 
También hubo intervenciones en 
otros edificios públicos.

El director provincial de la 
DPOSS, Daniel Soro, consideró que 
la intervención de los artistas sobre 
la planta potabilizadora “permite 
ver a los edificios públicos desde 
otro punto de vista, los realza y hace 
que dejen de ser objetos estáticos, 
motivando mucho más el interés de 
la comunidad y de quienes nos visi-
tan”.

El evento, organizado por el Municipio se desarrolló en la localidad mediterránea del 21 al 25 de febrero. También hubo intervenciones en otros 
edificios públicos.

ENCUENTRO DE MURALISTAS

ARTESANAS DE LA COMUNIDAD YAGÁN PARTICIPARÁN EN UNA FERIA NACIONAL 

INTERÉS GENERAL

USHUAIA. Desde el 4 y hasta el 8 
de marzo, Sabrina Cárcamo y Lorena 
Amondaraín, miembros de la Comu-
nidad indígena Yagán Paiakola Tierra 
del Fuego, viajarán a Buenos Aires 
para participar de la feria Creadoras 
del Tiempo que reunirá a artesanas 
de los pueblos originarios de dife-
rentes puntos del país en el marco 
del mes de la mujer. 

Durante 5 días, Sabrina y Lorena 
tendrán la posibilidad de mostrar al 
resto del país las tradiciones que se 
han heredado en nuestra provincia. 
En su stand expondrán y comerciali-
zarán cestería elaborada con juncos, 

una tradición milenaria que perma-
nece vigente y se sigue transmitien-
do entre los miembros de la comu-
nidad Yagán.

En la inauguración de la feria 
estarán presentes la Secretaria de 
Cultura de la provincia, Lucía Rossi 
y el Coordinador de Gestión Cultu-
ral Zona Sur Kevin Suarez, quienes 
acompañarán a las expositoras en el 
viaje. 

El evento tendrá lugar en el Cen-
tro Cultural Kirchner y es organizado 
por MATRA (Mercado Nacional de 
Artesanías Tradicionales de la Ar-
gentina) del Ministerio de Cultura 

de la Nación y el Ministerio de las 
Mujeres, Género y Diversidad. La Se-
cretaría de Cultura de la Provincia en 

conjunto con el Ministerio de Cultu-
ra de la Nación acompaña y gestiona 
los traslados y estadía.
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DEPORTES

LA SECRETARÍA DE DEPORTE PRESENTÓ A LOS CUERPOS 
TÉCNICOS DE LOS SELECCIONADOS PROVINCIALES

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. La Secretaría de De-
porte y Juventud realizó este martes 
por la mañana la presentación de 
los entrenadores que conducirán a 
los seleccionados fueguinos en los 
próximos compromisos deportivos 
patagónicos y binacional que afron-
tará TDF en el presente año. 

El lanzamiento oficial contó con 
la presencia de la ministra de Obras y 
Servicios Públicos, Gabriela Castillo; 
el secretario de Deporte y Juventud, 
Carlos Turdó, y el subsecretario Ga-
briel Coto. El acto se llevó adelante 
en la Casa de Gobierno, donde fue-
ron oficializados los cuerpos técni-
cos de los representativos provin-
ciales; y se les hizo entrega de una 
distinción a cada uno de los orienta-
dores fueguinos.

El secretario de Deporte, Carlos 
Turdó, se mostró sumamente ilusio-
nado con el comienzo del proceso 
de los seleccionados al tratarse de la 
primera acción formal de la gestión 
que tendrá su primer desafío depor-
tivo con los seleccionados a partir 
del venidero mes de abril. 

“Luego del proceso de selección 
en el que se interactuó con las di-
versas instituciones deportivas y los 
profesores y entrenadores interesa-
dos en formar parte, se logró con-
sensuar y unificar el plan de trabajo 
con representatividad en Ushuaia y 
en Río Grande; y con planificación 
de tareas que vamos a realizar en 
Tolhuin”, aseguró el responsable de 
la cartera deportiva de la provincia; 
quien además aseveró que se darán 

concentraciones permanentes de 
los deportistas.

“Al menos 10 responsables de 
seleccionados no habían estado en 
procesos anteriores de selecciones 
provinciales, en una muestra clara 
de que se abrieron las puertas y se 
les brindó una oportunidad a todos 
a través de la elaboración de proyec-
tos. Y luego las federaciones, aso-
ciaciones e instituciones deportivas 
también fueron parte de la elección 
final, ampliando aún más los cri-
terios de evaluación”, destacó Tur-
dó, en referencia a la pluralidad de 
los nuevos cuerpos técnicos de los 
combinados fueguinos, que tendrán 
un apuntalamiento, desde luego, 
especial desde la Secretaría de De-
porte para los futuros encuentros 
deportivos.

Fueron lanzados oficialmente los 
referentes provinciales que encabe-
zarán los representativos de Tierra 
del Fuego en el corriente año, que 
tendrán su estreno competitivo en 
los ParaEpade, que se realizarán del 
25 al 30 de abril, en Neuquén, y en 
Juegos Patagónicos Epade, del 10 al 
15 de mayo, en La Pampa. 

Los cuerpos técnicos
 fueguinos

Fútbol Masculino Héctor Godoy 
/ Raúl Ralinqueo (Dupla Técnica) 
Fabricio Nacaratto (Ayudante).

Femenino Ushuaia: Anahí Vigil 
(Entrenadora) Noelia Luchini (Ayu-
dante). Río Grande: Lucía Márquez 
(Entrenadora)

María Luján Villarroel (Ayudan-
te).

La Secretaría de Deporte y Juventud efectuó el pasado martes la presentación de los cuerpos técnicos de los seleccionados provinciales que se 
alistarán en los próximos compromisos patagónicos y binacionales. Tras un proceso de evaluación de proyectos, los entrenadores fueron oficializados 
en Casa de Gobierno.

Vóley Femenino: Víctor “Luchi” 
Flores y Rodrigo Gómez (Dupla Téc-
nica).

Vóley Masculino: Nicolás Ybars y 
Gustavo Salazar (Dupla Técnica).

Atletismo: Lucas Doffo (Ushuaia) 
Rodrigo Velasquez (Río Grande).

Natación: Cristián Quintana (Us-
huaia) Emanuel Mansilla (Río Gran-
de).

Ciclismo: Sebastián Pastori y Ni-

colás Benavídez.
Judo: Diego Costilla, Maximilia-

no Cavia y Juan Arcos.
Básquet: Pablo Márquez (Head 

Coach). Femenino Leandro Gueva-
ra (Río Grande) y Evelyn Guibaudo 
(Ushuaia).

Masculino: Pablo Tucci (Ushuaia) 
y Lautaro Miranda (Río Grande).

Deporte Adaptado: Eduardo Ca-
rrazana (Río Grande) y María Ánge-
les Rojas (Ushuaia).
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AUSPICIOSO INICIO DE YEROBI EN EL TURISMO NACIONAL

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. El piloto fueguino 
Lucas Yerobi arrancó su recorri-
do deportivo 2020 en el Turismo 
Nacional, categoría a la que retor-
na luego de su paso en un par de 
carreras hace dos años atrás. Esta 
vez, a bordo de un Renault Clio 
a través del equipo MG-C Perga-
mino, luego de haber comenzado 
con su estructura, el Yerobi Ra-
cing, el presente calendario del 
Turismo Pista siete días antes.

La actividad del TN abrió su 
competencia anual en el autó-
dromo Ezequiel Crisol, de la loca-
lidad de Bahía Blanca; y a lo largo 
de la totalidad del fin de semana 

El fueguino Lucas Yerobi mostró protagonismo en Bahía Blanca durante el fin de semana dentro de la C2 del Turismo Nacional en Bahía Blanca. Fue 
el inicio del volante oriundo de la Tierra del Fuego en la temporada 2020.

USHUAIA. El Instituto Muni-
cipal de Deporte informa que los 
días miércoles 26 y jueves 27 se 
realizará una nueva convocato-
ria a la clase abierta de escalada 
deportiva organizada por el IMD. 
Las inscripciones serán ambos 
días en el sector Informes del Po-
lideportivo Augusto Lasserre y el 
Polo Deportivo Héroes de Malvi-
nas, en el horario de 09:00 a 19:00 
hs.

La actividad tendrá lugar el 
sábado 29 del corriente, de 9:00 
a 13:00 hs y estará destinada a 
mayores de 13 años en las que se 
desarrollarán los fundamentos 
básicos de la Escalada Deportiva, 
nociones sobre materiales, técni-
cas básicas de progresión y des-
censo, principios de prevención 
de riesgos y conceptos generales 
de las actividades al aire libre.

El punto de encuentro será a 

USHUAIA

dio muestras de buenos pasajes 
en pista. En los entrenamientos ya 
había ingresado en el Top 10 de la 
Clase 2, y el sábado, el de TDF se 
adueñó del quinto cajón de partida 
para la primera serie del día.

En la batería, que se efectuó a 6 
vueltas, Yerobi movió de gran ma-
nera y se apoderó del cuarto lugar, 
sin embargo el filtro de nafta se 
tapó en el segundo giro y el Clio 
manifestó fallas que retrasaron al 
#84 hasta el séptimo lugar, colo-
cación que le habilitó el vigésimo 
puesto de largada para la final do-
minical.

En la competencia a 20 vueltas, el 
sureño comenzó a avanzar rápida-

mente en el clasificador y cuan-
do marchaba noveno siguiendo 
muy de cerca al pelotón de pun-
ta, la falla reapareció y las ilusio-
nes se apagaron en lo que pudo 
ser un gran inicio de temporada 
sin divisar la bandera a cuadros 
a tres vueltas del final; pero hubo 
muestras que invitan a imaginar 
un panorama alentador para el 
fueguino en las próximas carre-
ras.

La segunda fecha del Turismo 
Nacional se trasladará al autó-
dromo de Villa Mercedes, cuya 
acción se dará del 13 al 15 del ve-
nidero mes de marzo.

“Hay potencial para lo que 
viene”

“Una lástima la rotura porque 
ya estábamos dentro del Top 10 

y teníamos resto para empujar 
fuerte sobre el cierre de la carrera. 
Lamentablemente, los fierros son 
así pero sabemos que hay poten-
cial para encarar lo que viene”, 
expresó el conductor represen-
tante de nuestra provincia. 

Lucas Yerobi les agradeció a 
quienes apoyan su carrera de-
portiva a nivel nacional: Equipo 
MG-C Pergamino, SGB Consul-
ting, Gobierno de la Provincia, 
Myriam Martínez, God Automo-
tores, El Tano, Patagonia Sud, 
Sancor Seguros, Grúas Delta, El 
Patagónico, Almar Construccio-
nes, Automovilismo Virtual, ECO 
Piano, Fric-Rot, Transporte Don 
Chavaleiro, Martín Ayala, Dro-
guería Express S.R.L y al Diario 
del Fin del Mundo. Fotos: Prensa 
Lucas Yerobi.

LA MUNICIPALIDAD BRINDARÁ UNA NUEVA  CLASE ABIERTA DE ESCALADA DEPORTIVA
las 9:00 hs en el Polo de Ando-
rra, debiendo el alumno asistir 
con su auto particular, ya que 
desde ahí se trasladarán al lu-
gar elegido para realizar la acti-
vidad de 09:30 a 13 hs.

Los alumnos tendrán que 
contar con casco “obligatorio” 
(bici, esquí, obra etc), ropa 
y calzado deportivo, ropa de 
abrigo (campera impermeable, 
guantes, buff ), lentes de sol, 
vianda y agua, bolsa para ba-
sura personal; opcional llevar 
equipo de mate, aislante o silla 
plegable.

Los interesados podrán 
acercarse a los sectores de In-
formes del Polideportivo Au-
gusto Lasserre y el Polo Depor-
tivo Héroes de Malvinas, de 9 a 
18 hs, con DNI. Cupos limita-
dos.
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NACIONALES

BUENOS AIRES. Los cinco gremios 
docentes con representación nacional 
y los funcionarios de los Ministerios de 
Educación y Trabajo acordaron ayer un 
salario mínimo inicial de 23 mil pesos a 
partir del 1° de marzo y de 25 mil pesos 
desde el 1° de julio próximo, informó el 
ministro de Educación, Nicolás Trotta, 
quien aseguró que también se convino 
una suma extraordinaria no remunera-
tiva de 4.840 pesos, que se abonará en 
cuatro cuotas de 1.210 cada una, por lo 
que el acuerdo garantizó el inicio del ci-
clo lectivo de este año.

En un encuentro realizado en la sede 
educativa nacional, en el que también 
participó el titular de la cartera laboral, 
Claudio Moroni; funcionarios del Conse-
jo Federal de Educación y los sindicatos 
con representación nacional, se acordó 
que esas sumas no remunerativas sean 
abonadas consecutivamente en los me-
ses de abril, mayo, junio y julio, explicó 
a Télam el titular de la Unión Docentes 
Argentinos (UDA), Sergio Romero.

El sindicalista, uno de los referentes de 
los cinco gremios nacionales, también 
explicó que gobierno y dirigentes ratifi-
caron la vigencia del pago de los 1.210 
pesos por cargo -hasta dos- en concepto 
del Fondo Nacional de Incentivo Docen-
te (Fonid), detalló.

“Ese dinero en concepto del Fonid 
no se toca. Continuará siendo abona-
do como hasta ahora”, precisó Romero 
a Télam, para agregar que, de ahora en 
más, habrá que comenzar a trabajar en 
“el pago de sumas remunerativas, para 
lo cual se impone la continuidad de las 
reuniones, en especial de la Comisión 
del Salario, ya que fue solo el puntapié 
inicial, luego de la destrucción operada 
durante los últimos cuatro años” de ma-
crismo. Romero también detalló que el 
alza del mínimo inicial a 23 mil pesos en 
marzo y a 25 mil en julio próximo repre-
sentó una mejora salarial del 13 y el 16 
por ciento, respectivamente.

Luego de cuatro años sin Paritaria 
Federal -que determina el piso mínimo 
inicial referencial para que lo analicen y 
negocien en paritarias los gremios de las 
provincias- los sindicatos acordaron el 
ingreso inicial luego de apenas dos en-
cuentros en el Ministerio de Educación.

Trotta fue el encargado de anunciar 
la mejora salarial en una conferencia de 
prensa ofrecida inmediatamente des-
pués de firmado el acuerdo con los sin-
dicatos.

El ministro detalló que las cuatro cuo-
tas no remunerativas de 1.210 pesos se-
rán “iguales, mensuales y consecutivas” 
y precisó que “la decisión oficial de con-
vocar a la paritaria nacional docente es 
una etapa de consenso que procura de-
jar atrás los desencuentros”.

En ese sentido, el funcionario expresó 
que “esta primera reunión se relacio-
nó con el desafío que debe enfrentar la 
Argentina respecto del progresivo pro-

GREMIOS DOCENTES ACORDARON SALARIO INICIAL 
DE 23 MIL PESOS EN MARZO Y 25 MIL EN JULIO

 

ceso de inversión educativo”, en tanto 
Moroni celebró “la apertura, discusión 
y acuerdo” y realzó “la posibilidad de 
alcanzar convenios en circunstancias 
complejas como la actual”.

El encuentro se realizó en el Palacio 
Sarmiento y participaron los delegados 

DOCENTES.JPG

LA MUNICIPALIDAD BRINDARÁ UNA NUEVA  CLASE ABIERTA DE ESCALADA DEPORTIVA

La paritaria había sido inaugurada de manera formal el 30 de enero último y, la semana anterior, habían comenzado a deliberar las comisiones 
técnicas pedagógicas y formativas.

paritarios de la Confederación de Traba-
jadores de la Educación (Ctera), la UDA, 
la Confederación de Educadores Argen-
tinos (CEA), el Sindicato Argentino de 
Docentes Privados (Sadop) y la Asocia-
ción del Magisterio de Enseñanza Técni-
ca (AMET).

El dato relevante fue la reinserción del 
Sadop -que conduce Jorge Kalinger- en la 
Paritaria Federal, ya que había sido aisla-
do de la negociación hace varios años por 
el ex ministro Esteban Bullrich por consi-
derarlo “ajeno” a la discusión salarial con 
el Estado Nacional.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Muchas veces las decisiones preci-
pitadas pueden llegar a ser causa de un 
arrepentimiento futuro. En esos casos, 
trate de reflexionar antes de actuar.

En caso de que deba avanzar, sepa 
que la revisión del pasado le echará luz 
sobre los interrogantes del presente 
que lo persiguen hace varios días.

Tener la Luna en su signo, le hará 
recuperar su propia energía. Sepa que 
podrá ganar mucha más confianza y 
seguir avanzando en cada uno de los 
proyectos.

INTERÉS GENERAL

LAS VENTAS EN LOS SUPERMERCADOS  BAJARON 9,7% A LO LARGO DE 2019
BUENOS AIRES. Las ventas en los 

supermercados cerraron 2019 con 
una caída de 9,7% en relación al total 
de 2018, mientras en los grandes cen-
tros de compra la baja fue del 6,8% 
durante el mismo período, informó 
hoy el Instituto Nacional de Estadís-
tica y Censos (Indec).

El organismo destacó que la merma 
anual en las ventas de los supermer-

Intente comprender que la tole-
rancia y la persuasión serán los me-
dios más eficaces para lograr mu-
chos de los proyectos tan anhelados. 
Haga uso de ellas.

En este día, trate de desplegar en 
primer lugar sus propios deseos, pro-
yectos y trasmítaselos a su vínculo 
cercano. Ellos sabrán acompañarlo 
en todo.

cados se consolidó luego de una baja 
del 6,3% registrada en diciembre, res-
pecto al mismo mes del 2018, medida 
sin inflación ni factores estacionales.

Sin embargo, las ventas a precios 
corrientes para diciembre de 2019 re-
levadas en la Encuesta de Supermer-
cados sumaron $ 83.597,2 millones, 
lo que representa un incremento de 
46,1% respecto al mismo mes del año 

ECONOMÍA

LA PRODUCCIÓN INDUSTRIAL CRECIÓ 4,8% 
EN ENERO, TRAS DOS AÑOS DE CONTRACCIÓN

BUENOS AIRES. La actividad industrial 
interrumpió el proceso de caída de los últi-
mos dos años y alcanzó en enero un creci-
miento interanual del 4,8%, de acuerdo al 
relevamiento sectorial de la Fundación de 
Investigaciones Económicas Latinoameri-
cana (FIEL).

A la vez, el informe planteó que el Índice 
de Producción Industrial (IPI) de FIEL cerró 
en 2019 con un retroceso de 4,6% respecto al 
año anterior, encadenando dos años de con-
tracción.Tras un escenario de caída generali-
zada desde inicios de 2019 que en los meses 
siguientes dio paso a mejoras interanuales 
en ramas puntuales como la producción de 
alimentos y bebidas y en la refinación de pe-
tróleo, el IPI de diciembre mostró un freno 
en la caída interanual al avanzar 3,4%.

En el último mes del año se observó res-
pecto a noviembre un alza de 0,4% ajustado 
por estacionalidad, en tanto que el cuarto 
trimestre de 2019 acumuló una ligera caída 
interanual del 0.2%, mientras que en rela-
ción al III trimestre la actividad ajustada es-
tacionalmente retrocedió 0,3%.

Despreocúpese, ya que su capa-
cidad para tomar decisiones se com-
binará con la sensibilidad e intuición. 
Gracias a estas, decidirá de manera 
correcta.

Esta jornada deberá dedicarla a 
aprender de las experiencias negati-
vas y positivas que viva. De esta for-
ma, mañana podrá enseñarle a otros 
lo vivido.

Aunque todo cambio le genere 
inseguridad, ya es el momento para 
que avance en su vida. No dude en 
arriesgar por más que tenga obstácu-
los en el camino.

Tener siempre la serenidad frente 
a los inconvenientes que uno vive, ya 
que será su mejor antídoto para com-
batir la incertidumbre.

Comprenda que muchas veces la 
libertad no siempre es peligrosa en la 
vida. A veces nos ayuda a asomar lo me-
jor que uno tiene en su interior y no lo 
demuestra.

Aproveche el día al máximo, ya que 
contará con los suficientes impulsos 
para resolver todos los asuntos que 
hace tiempo posterga. Tome coraje y 
comience hoy.

Deje de ser tan obstinado en la vida. 
Intente ver más allá de lo que su manía 
le permite, ya que pronto se dará cuen-
ta de que estaba equivocado.

anterior. Ese desempeño se ubica por 
debajo del 56% de aumento que el In-
dec registró en los precios de los su-
permercados, y de una inflación mi-
norista interanual del 53,8%.

El Indec destacó también el mayor 
dinamismo que vienen teniendo las 
ventas a través de internet, que si-
guen siendo “marginales” en el total, 
pero que continúan en aumento.

En diciembre, el 98,5% de las ven-
tas en los supermercados se realiza-
ron “en el salón” con un aumento del 
45,8% interanual y el restante 1,5% 
de las ventas se hizo por canales di-
gitales, pero con un crecimiento del 
70,1% respecto al mismo mes del 
2018.

A pesar de las promociones y des-
cuentos, las compras con tarjeta de 
crédito representaron el 37,8% de la 
facturación total, contra el 35,5% de 
las pagadas en efectivo, mientras que 
con tarjeta de débito se pagaron el 
25,3% y otros medios el 3,4%.

En las ventas totales a precios co-
rrientes, durante diciembre de 2019, 
los grupos de artículos con los au-
mentos más significativos respecto al 
mismo mes del año anterior fueron 
las carnes, 63,5%; electrónicos y artí-
culos para el hogar, 62,6%; verdulería 

y frutería, 59,2%; y lácteos, 54,5%.
En el último mes del año, el personal 

ocupado total en los supermercados 
de todo el país quedó en 95.345 em-
pleados, con una caía del 3% respecto 
a igual mes del 2018.

Ventas en Shoppings
En tanto, en los shoppings, las ven-

tas de diciembre estuvieron 6,8% por 
debajo de las de igual mes del 2018, 
también medidas a precios constantes 
y sin efectos estacionales.

Las ventas totales a precios corrien-
tes en diciembre último relevadas en la 
encuesta alcanzaron $ 24.331,6 millo-
nes, lo que representó un incremento 
de 44,4% respecto al mismo mes del 
año anterior.

Rubros
En diciembre, los rubros que lide-

raron las ventas a precios corrientes 
de los centros de compras fueron in-
dumentaria, calzado y marroquinería, 
que representó el 48,2% del total, se-
guido por patio de comidas, alimentos 
y kioscos con un 11,1%, el rubro ropa 
y accesorios deportivos que represen-
tó un 10,4% y electrónicos, electrodo-
mésticos y computación un 9,3% del 
total.

Como reseña de 2019, la producción 
de bienes de consumo no durable avanzó 
0,3% en el año pasado, la de bienes de uso 
intermedio retrocedió 3,4%, seguida de la 
de bienes de consumo durable que cayó 
12,9% y la de bienes de capital que se con-
trajo 14,8%.

En tanto, en enero 2020, de acuerdo a 
información preliminar de FIEL, la produc-
ción industrial repitió la interrupción de la 
caída interanual, mostrando una mejora de 
4.8%.Así en el mes mostraron mejoras la 
producción automotriz (39,2%), la produc-
ción de químicos y plásticos (14,6%), la me-
talmecánica (5,6%), la producción de papel 
y celulosa (2,5%), los insumos textiles (2%), 
el proceso de petróleo (0.9%) y los alimen-
tos y bebidas (0.5%), en cada caso en com-
paración con enero del año anterior.

En cambio, los despachos de cigarrillos 
retrocedieron 5.4%, mientras que la pro-
ducción de minerales no metálicos lo hizo 
5,8% y la siderurgia 11,1%, sobre la misma 
base de comparación.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
7ºc

Mínima 
4ºc

Mínima 
3ºc

Mínima 
6º c

Máxima 
14ºc

Máxima 
15

Máxima 
9ºc

Máxima 
12ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,65

Venta
$62,02

Venta
$0,0755

clima

DEL PUEBLO II
Viedma 778
Tel: 427112

Compra
$0,0705

LAS VENTAS EN LOS SUPERMERCADOS  BAJARON 9,7% A LO LARGO DE 2019

BAHIA
SAN MARTIN 1533               

Tel:436262
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